

# Les poussins de la fondation 3CI se font entendre

Créée il y a quinze ans à Marseille, cette association pour l'insertion par la création d'entreprise a atteint l'âge adulte

Six mille emplois en quinze ans... Cela peut paraître dérisoire. C'est l'inverse : depuis la mise en oeuvre de sa démarche il y a quinze ans, la Fondation 3CI (Conseil à la Création d'entreprise & à la Coopération internationale), a remis autant d'individus sur les rails de l'insertion professionnelle. En les aidant à mener bien un projet personnel, ce qui se traduit par une myriade d'entreprises unipersonnelles.

Au total, ce sont plus de 30000 projets qui ont été examinés à la loupe par l'équipe que dirige Tahar Rahmani. *"Il faut souvent prendre le jeune créateur d'entreprise par la main, explique ce dernier. Pour l'aider à valider son idée, pour l'accompagner dans les multiples démarches administratives, pour l'aider à ficeler un dossier qui tienne la route devant un banquier. Mais il faut retenir que notre action s'inscrit dans une logique de marché et non d'assistant"*.

Créée à Marseille grâce à l'impulsion de Daniel Carrière, la fondation a depuis essaimé. En Ile-de-France et en Rhône-Alpes. L'équipe s'est également attaquée, dans le cadre de la coopération décentralisée, à apporter ses compétences dans les pays du Maghreb. Elle vient ainsi de décrocher à Alger un contrat de formation de formateurs de créateurs d'entreprise qui sera géré par la Caisse nationale d'assurance-chômage du pays.

### Réseaux

Cette longue expérience explique la tenue, en début de semaine à Marseille, de la première convention nationale des créateurs d'entreprise. Près de 300 personnes ont participé à cette réflexion. Première conclusion, *"il y a encore beaucoup de chemin à parcourir pour que cette galaxie de très petites entreprises soient reconnues à part entière par les pou-*

*voirs publics comme par les établissements bancaires"*, à l'exception de quelques établissements spécialisés comme l'Adie ou la BDPME. *"Souvenons-nous qu'il y a quinze ans personne n'imaginait le poids des Très petites entreprises"* a souligné Daniel Carrière avec justesse. Ce qui n'empêche pas, malgré le développement extraordinaire de ces démarches individuelles, que mener un projet, quel qu'il soit demeure un parcours du combattant, le futur créateur vivant souvent sa situation dans le plus grand isolement. D'où le leitmotiv de cette réunion : *"A nous de nous prendre en charge pour multiplier les réseaux et échanger nos propres expériences"*. Cette première convention aura été l'occasion d'en jeter les fondations.

**Michel-Philippe Baret**

► **Fondation 3CI.**  
**Tél. 04.91.64.99.90.**  
**Adresse électronique :**  
**paca@3ci.asso.fr**